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Três padarias do bairro estão em guia 
turístico divulgado pelo Estado P. 4

90% dos moradores fazem a 
separação do lixo reciclável P. 5

A fim de reduzir as ocorrências de excesso de velocidade de condôminos, visitantes e prestadores de serviço, 
o Residencial 9 implementou lombadas eletrônicas nas alamedas. A medida levantou questões entre os 
moradores sobre sua legalidade, mas especialistas dizem a medida é legal e pode ser adotada. PÁG. 4

Residenciais adotam radares para 
combater o excesso de velocidade

Morador de 
Alphaville leva título 
no Campeonato 
Brasileiro 
Interclubes
PÁG. 4

Pré-candidatos 
não poderão 
participar de 
inaugurações a 
partir de sábado
PÁG. 3

| TÊNIS |

| ELEIÇÕES 2024 |

A alta velocidade é um pro-
blema recorrente dentro dos resi-
denciais e, como forma de reduzir 
essas ocorrências, algumas asso-
ciações estão implantando lomba-
das eletrônicas nas alamedas. É o 
caso do Residencial 9, que instalou 
os equipamentos com o objetivo de 
proteger os pedestres, bem como, 
garantir que as regras regimentais 
sejam cumpridas e exigíveis. Essa 
ação levantou dúvidas entre os mo-
radores sobre a sua legalidade.

Especialistas no tema explica-
ram à reportagem que a instalação 
de radares é uma medida legal e 
pode ser adotada, se atender à con-
venção do residencial. 

| PICO. Os horários de maior movimento serão entre as 16h e 20h da sexta-feira (5)
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Cirque Du Soleil 
traz espetáculo no 
gelo para o Parque 

Villa-Lobos PÁG 6
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| 9 DE JULHO |
No feriado, 661 mil 
veículos devem passar 
pela Castello Branco
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Segundo uma recente 
pesquisa do Datafolha, que 
investigou a percepção da 
população e suas práticas 
cotidianas de separação de 
resíduos, 71% da população 
brasileira diz separar resí-
duos recicláveis. 

Daqueles que não fazem 
a separação, 39% disseram 
que não tem coleta na sua 
rua ou cidade, 21% declara-
ram ter preguiça, 18% que 
não tem informação suficien-
te e 4% por falta de atenção 
ou hábito.

Uma enquete feita nas 
redes sociais da Folha de Al-
phaville nesta terça-feira (2) 
revelou que 92% dos mora-
dores do bairro que respon-

deram fazem a separação do 
lixo reciclável e 8% não. Dos 
que disseram não separar, 
a grande maioria (79%) in-
formou que não realiza por 
falta de hábito, seguido por 
ter pouco resíduo reciclável 
(14%). 

Além disso, 99% dos 
moradores declararam que 
consideram importante rea-
lizar a reciclagem. A enquete 
contou com a participação de 
mais de 160 pessoas. 

Conheça as iniciativas 
realizadas pelas prefeituras 
de Barueri e Santana de Par-
naíba, onde na primeira a co-
leta seletiva é universalizada 
e na segunda já alcançou 
60% da cidade.

Coleta Seletiva: uma prática 
no bairro, aponta enquete

Do brincar à inovação: 
o resgate da criatividade infantil

Quando somos crianças, 
enxergamos o mundo com um 
olhar de admiração e curiosi-
dade. Cada objeto do cotidiano 
pode se transformar em algo 
extraordinário – uma simples 
caixa torna-se um forte, um car-
ro ou uma nave espacial. Essa 
capacidade de pensar de forma 
não convencional e de explorar 
possibilidades ilimitadas é a 
essência da criatividade infantil. 
Infelizmente, ao crescermos, 
somos confrontados com siste-
mas educacionais e sociais que, 
muitas vezes, desencorajam o 
pensamento livre e original.

O sistema tradicional tende 
a valorizar a memorização e a 
conformidade em detrimento do 
pensamento crítico e de novas 
ideias e soluções. A educação 
formal ensina frequentemente 
os alunos a reproduzirem o 
que já foi pensado por outros. 
Este processo não só limita 
a inovação, como também 
inibe a capacidade das pessoas 
lidarem com a ambiguidade e a 
incerteza, elementos essenciais 
para desenvolver o pensamento 
criativo.

No entanto, existem cami-
nhos para resgatar a essência 
do imaginário infantil na vida 
adulta. É crucial criar ambientes 
que incentivem a experimenta-
ção e a exploração: atividades 
lúdicas, como jogos e brinca-
deiras, podem ser integradas 
ao dia a dia, tanto em contextos 
educacionais quanto no am-
biente de trabalho. Práticas de 
mindfulness – ou seja, atenção 
plena somada a técnicas de 
respiração profunda – também 
podem ajudar a reduzir o estres-
se e abrir a mente para novas 

ideias, enquanto a promoção da 
curiosidade e do questionamen-
to constante pode abrir novos 
caminhos de pensamento.

Um exemplo prático é a téc-
nica da combinação conceitual, 
que estimula a conexão entre 
elementos aparentemente não 
relacionados para criar ideias 
inovadoras. Imagine pensar 
em uma vagem e um abridor 
de latas ao mesmo tempo; essa 
combinação pode inspirar o 
design de uma nova lata que 
se abre ao puxar uma costura 
fraca, similar à de uma vagem. 
Este tipo de pensamento só é 
possível quando abandonamos 
as restrições impostas pelo 
pensamento convencional e 
permitimos que a imaginação 
flua livremente.

Além das práticas de incenti-
vo, é necessário abordar as bar-
reiras que limitam o pensamen-
to genial e inovador. O medo de 
errar, muitas vezes inculcado na 
infância, precisa ser substituído 
por uma cultura que valorize a 
experimentação e perceba os 
erros como oportunidades de 
aprendizado. Normas sociais 
e expectativas rígidas também 
devem ser desafiadas para 
permitir que a individualidade e 
a originalidade floresçam.

Resgatar a criatividade in-
fantil não é apenas um exercício 
nostálgico; é um passo essen-
cial para fomentar inovação e 
resolver problemas complexos 
de maneira eficaz. Ao reavivar a 
imaginação e a coragem de ex-
plorar o desconhecido, podemos 
não apenas enriquecer nossas 
vidas, mas também impulsionar 
o progresso em diversos campos 
de atuação.

MICHAEL 
MICHALKO
especialista em criatividade e autor do best-seller “Pensamento 
Criativo” (Editora Hábito).
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política

Em meio ao fim do pra-
zo para a participação de 
inaugurações para políticos 
que disputarão as eleições, 
o presidente Lula (PT) virá 
a Osasco, na sexta-feira (5) 
para inaugurar o campus 
da Unifesp (Universidade 
Federal do Estado de São 
Paulo), obra que durou 

mais de 16 anos e final-
mente  ser á  concluída. 
Lula apoia na cidade o de-
putado estadual Emidio de 
Souza (PT), que enfrentará 
o também deputado esta-
dual Gerson Pessoa (Po-
demos), político aliado do 
atual prefeito, Rogério Lins 
(Podemos). 

O ex-prefeito de Santa-
na de Parnaíba, Elvis Cezar 
(Republicanos), gravou um 
vídeo de agradecimento pe-
los quatro anos que está à 
frente do programa Brasil 
que Faz que vai ao ar pela 
TV Bandeirantes. O fim da 
temporada marca o período 

em que o político deve focar 
as atenções na disputa da 
prefeitura neste ano. 

De acordo com a lei elei-
toral, apresentadores de TV 
e rádio precisam deixar a 
programação até o fim de ju-
nho para não ter vantagem 
no pleito. Nas últimas sema-

nas, por exemplo, o jornalis-
ta José Luiz Datena (PSDB) 
tirou férias da Bandeirantes 
de olho em disputar a Pre-
feitura de São Paulo. 

No vídeo de agradeci-
mento, Elvis ressalta que 
haverá uma nova tempora-
da do programa e que é um 

até logo. “Se você é como eu, 
pensa num Brasil melhor, 
num Brasil que faz, comece 
pela sua casa, pela sua famí-
lia. Tenho certeza que agin-
do todos nós dessa forma, 
com constância, nós vamos 
mudar as histórias das nos-
sas vidas e do nosso país”.

No último dia para inaugurações, 
presidente Lula vem a Osasco

Elvis encerra temporada de 
programa de olho nas eleições

| REGIÃO | | PARNAÍBA |

Pré-candidatos não poderão participar 
de inaugurações a partir de sábado (6)

| LEI ELEITORAL | Restrições para pré-candidatos envolvem também contratação e demissão de funcionários entre outras regras

Políticos que preten-
dem disputar as eleições 
deste ano chegam nesta 
sexta-feira (5) com a últi-
ma oportunidade de apa-
recer em inaugurações de 
obras públicas antes da 
votação. A partir de 6 de 
julho, uma série de restri-
ções começam a valer para 
garantir o equilíbrio da 
disputa e não privilegiar 
grupos políticos que já es-
tejam no poder. 

Essa é a ideia do ar-
tigo 77 da lei 9.504/1997, 
que proíbe “a candidata 

DA REDAÇÃO 
redacao@folhadealphaville.com.br

Medidas buscam 
garantir o 
equilíbrio e não 
privilegiar quem 
está no poder

ou candidato comparecer 
a inaugurações de obras 
públicas”. A data marca 
também os três meses an-
tes do primeiro turno da 
disputa para prefeitos e 
vereadores. Novos projetos 
poderão ser lançados no 
período, desde que não te-
nha a presença de agentes 
que disputarão os cargos 
públicos. 

Na prática, porém, po-
líticos evitam essas apa-
rições com receio das pu-
nições que podem chegar 
ao pedido de cassação da 
chapa por abuso de poder.

O prazo chegou com 
algumas iniciativas sem 
terem sido entregues. A 

principal delas é o Hospi-
tal Regional de Barueri, 
batizado de Rota dos Ban-
deirantes. Construído em 
parceria entre a prefeitu-
ra de Barueri e o governo 
do estado, a unidade ain-
da não teve a contratação 
da Organização Social 
que administrará o equi-
pamento e, por isso, não 
foi aberta. 

O tema causou frustra-
ção em aliados do prefeito 
Rubens Furlan (PSB), que 
aguardam a inauguração 
da unidade para desafogar 
a área da saúde, setor que 

tem sido foco de críticas 
da oposição, em especial 
do ex-prefeito Gil Arantes 
(União) e o vereador Fa-
bião (MDB), pré-candida-
tos a prefeito em Barueri. 

“Tem que ser inaugu-
rado, a obra já está entre-
gue ao governo do estado, 
o governador [Tarcísio de 
Freitas (Republicanos)] 
tem que dar uma resposta 
ao povo de Barueri”, afir-
mou o líder do governo 
Furlan, Thiago Rodrigues 
(PSB) ainda em junho, res-
saltando que a saúde está 
sobrecarregada por causa 

de moradores das cida-
des vizinhas. “Espero que 
chegue essa mensagem 
ao governo do estado pra 
ele fazer logo essa inau-
guração”. Não chegou. 

No entanto, sem pre-
visão de data, a inaugura-
ção se for feita depois de 
sábado (6) naõ poderá ser 
feita com a presença dos 
vereadores nem do vice-
-prefeito Beto Piteri (Re-
publicanos), pré-candida-
to a prefeito do grupo. 

Nos últimos dias, um 
vídeo transmitido na Câ-
mara mostrou uma reu-

nião da Comissão de Saú-
de da Alesp (Assembleia 
Legislativa), onde a expec-
tativa é que a contratação 
da OS ocorra no próximo 
mês. A deputada Bruna 
Furlan (PSDB) preside a 
comissão.  

Outras restrições
Além das inaugura-

ções, outras medidas pas-
sam a valer a partir do dia 
6. A partir dessa data, os 
sites da Prefeitura e da Câ-
mara Municipal passam a 
sofrer uma série de restri-
ções em suas publicações, 

também para evitar o risco 
de propaganda partidária. 

A legislação prevê que 
“agentes públicas (os) de-
vem adotar as providên-
cias necessárias para que o 
conteúdo dos sítios, canais 
e outros meios de informa-
ção oficial exclua nomes, 
slogans, símbolos, expres-
sões, imagens ou outros 
elementos que permitam 
identificar autoridades, 
governos ou administra-
ções, cujos cargos estejam 
em disputa na campanha 
eleitoral”. 

Outra regra importan-
te diz respeito aos cargos 
públicos. Os gestores estão 
proibidos por exemplo de 
“nomear, contratar ou por 
qualquer forma admitir, 
dispensar sem justa cau-
sa” servidores. A norma 
busca evitar a persegui-
ção de agentes públicos 
ou o uso da força de tra-
balho deles durante o pe-
ríodo eleitoral. 

Po r  f im,  embor a  a 
eleição seja municipal, a 
lei eleitoral busca evitar 
também que tanto o go-
verno do estado quanto 
o governo federal tentem 
usar a força do orçamento 
em benefícios de prefeitos 
no comando. São proibi-
das novas transferências 
de recursos da União aos 
Estados e Municípios e dos 
Estados aos Municípios. 
Enquadra-se nessa parte 
o envio de emendas parla-
mentares.

Todas essas regras 
têm exceções específicas 
na legislação. 

| RESTRIÇÕES. Sites da Prefeitura e da Câmara terão restrições para evitar o risco de propaganda partidária 



folhadealphaville.com.br  
4  |  SEXTA-FEIRA, 5 DE JULHO DE 2024

DocuSign Envelope ID: BACA167D-706A-4602-AE32-661F7BC8DBD1

cidade

| OUTRAS MEDIDAS. Campanhas educativas e a instalação de desvio artificial também podem ser implementados para reduzir 
ocorrências de velocidade
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Residenciais adotam radares para 
combater o excesso de velocidade

| SEGURANÇA | Advogados apontam que medida é legal e visa atender ao regulamento interno das associações

A alta velocidade é um 
problema recorrente dentro 
dos residenciais e, como 
forma de reduzir essas 
ocorrências, algumas asso-
ciações estão implantando 
lombadas eletrônicas nas 
alamedas. É o caso do Re-
sidencial 9, que instalou os 
equipamentos com o objeti-
vo de proteger os pedestres, 
bem como, garantir que as 
regras regimentais sejam 
cumpridas e exigíveis. Essa 
ação levantou dúvidas entre 
os moradores sobre a sua le-
galidade.

À reportagem, advoga-
dos da Elo Soluções Estra-
tégicas Imobiliárias, em-
presa que presta assessoria 
em assuntos imobiliários e 
condominiais, explicaram 
que a instalação de radares 
é uma medida completa-
mente legal, pois atende aos 
requisitos da convenção e 
do regulamento interno do 
condomínio.

“O que se pretende é 
coibir a infração de velo-
cidade, aferindo a mesma 
internamente e multando a 
unidade que a desrespeita e 

BEATRIZ BONONI  
redacao@folhadealphaville.com.br

“A instalação de 
radares representa 
uma medida 
potencialmente 
eficaz”

dos moradores. No entanto, 
é uma decisão que deve ser 
tomada coletivamente, com 
base em um entendimento 
claro das necessidades do 
condomínio, dos custos 
envolvidos e dos possíveis 
impactos na comunidade. 
Além disso, é essencial se-
guir as normas técnicas e 
legais aplicáveis, garantin-
do que a medida seja imple-
mentada de forma justa e 
efetiva”, apontaram.

Outras medidas
Os advogados afirma-

ram ainda que há várias 
outras medidas que podem 
ser adotadas pelos condo-
mínios para resolver o pro-
blema de motoristas trafe-
gando em alta velocidade 
nas alamedas. 

“ D e s t a c a m o s  c o m o 
ação primordial a de cons-
cientização constante dos 
moradores, o que se dá por 
meio de campanhas inter-
nas, faixas e comunicados 
às unidades. Além disso, a 
instalação de lombadas e 
‘chicanes’, que obrigam ao 
seu contorno, auxiliam mui-
to na redução de velocidade 
dos veículos nas vias condo-
miniais”, disseram.

nada tem a ver com a multa 
ao veículo, a qual é respon-
sabilidade dos órgãos de 
trânsito”, destacaram.

Ainda de acordo com os 
especialistas, a implemen-

tação destas medidas deve 
ser precedida de procedi-
mentos e normativas especí-
ficas, sendo imprescindível 
a realização de assembleia 
com os moradores para dis-

cutir e aprovar tal decisão. 
“A instalação de radares 

de velocidade em condomí-
nios representa uma medi-
da potencialmente eficaz 
para aumentar a segurança 
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Atleta do bairro leva 
título no Campeonato 
Brasileiro Interclubes 

Padarias do 
bairro estão em 
guia do estado

O morador de Alphaville 
Rafael Azevedo (@rafatenis-
br) se tornou campeão brasi-
leiro nas categorias simples 
e duplas da faixa etária de 12 
anos masculino do Campeo-
nato Brasileiro Interclubes 
(CBI) de tênis, etapa Itajaí. 
O atleta do Alphaville Tênis 
Clube (ATC) conquistou o 
primeiro lugar no último dia 
24 de junho, nas quadras do 
Itamirim Clube de Campo. 

Essa competição espor-
tiva, promovida pelo Comitê 
Brasileiro de Clubes (CBC) e 
clubes filiados, tem como ob-
jetivo principal apoiar a for-

mação de atletas e incentivar 
a prática do esporte. Nesta 
edição, o torneio de nível na-
cional reuniu um total de 525 
tenistas de 40 clubes de todo 
o país, nas categorias de 12, 
14, 16 e 18 anos, tanto no mas-
culino quanto no feminino.

No começo deste ano, 
Rafael também foi destaque 
no mundo do ténis, em que 
o atleta conquistou o título 
de campeão da categoria 11 
anos masculino da 54ª edição 
do Banana Bowl Tennis Kids. 
Essa competição é conhecida 
por ter revelado grandes no-
mes do tênis.

| TÊNIS || GASTRONOMIA |

No feriado, 661 mil veículos devem passar pela Castello 
Na terça-feira (9) é feriado da Revolução Constitucionalista de 1932 e a Agência 
de Transporte do Estado de São Paulo estima que 661 mil veículos circulem pelo 
sistema Castello-Raposo. Os horários de maior movimento serão na sexta-feira (5), 
entre 16h e 20h, sábado (6), das 9h às 12h, e na terça-feira (9), das 14h às 20h.

Três padarias de Alpha-
ville estão na 2ª edição do 
Guia Turístico das Padarias 
do Estado de São Paulo, 
lançado pela Secretaria de 
Turismo e Viagens de São 
Paulo (Setur-SP). 

Em Barueri, estão a Pa-
daria La Ville (Al. Rio Negro 
1286) e a Quinta do Mar-
quês (Av. Sagitário 555). Já 
do lado de Santana de Par-
naíba, o destaque foi a La 
Ville Elegance (Av. Yojiro 
Takaoka 4456). É possível 
acessar o guia completo no 
site (turismo.sp.gov.br/guia-
-turistico-das-padarias).
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| BARUERI. Todo material recolhido é doado à cooperativa Cooperyara, que faz a triagem e 
comercialização dos materiais

Mais de 90% dos moradores de Alphaville 
fazem a separação do lixo reciclável

| MEIO AMBIENTE | Barueri universalizou coleta seletiva, enquanto em Parnaíba é realizada em 60% da cidade

Segundo uma recente 
pesquisa do Datafolha, que 
investigou a percepção da 
população e suas práticas 
cotidianas de separação de 
resíduos, 71% da população 
brasileira diz separar resí-
duos recicláveis. 

Daqueles que não fazem 
a separação, 39% disseram 
que não tem coleta na sua 
rua ou cidade, 21% decla-
raram ter preguiça, 18% 
que não tem informação 
suficiente e 4% por falta de 
atenção ou hábito.

Uma enquete feita nas 
redes sociais da Folha de 
Alphaville nesta terça-fei-
ra (2) revelou que 92% dos 
moradores do bairro que 
responderam fazem a sepa-
ração do lixo reciclável e 8% 

BEATRIZ BONONI  
redacao@folhadealphaville.com.br

Segundo 
Datafolha, 71% 
da população 
brasileira diz 
separar resíduos 
recicláveis

não. Dos que disseram não 
separar, a grande maioria 
(79%) informou que não 
realiza por falta de hábito, 
seguido por ter pouco resí-
duo reciclável (14%). 

Além disso, 99% dos 
moradores declararam que 
consideram importante rea-
lizar a reciclagem. A enquete 
contou com a participação 
de mais de 160 pessoas. 

Coleta seletiva
Recentemente, a Prefei-

tura de Santana de Parnaí-
ba informou que já recicla 

cidade

| NO ESTADO
Pagamento do li-
cenciamento 2024 
começa neste mês
O Estado de SP ini-
ciou o período de 
licenciamento obriga-
tório de veículos. Nes-
te mês, aqueles com 
placas de final 1 e 2 
devem regularizar seu 
registro. Para realizar 
o licenciamento, é pre-
ciso informar o núme-
ro do Renavam e pagar 
a taxa em um dos ban-
cos conveniados.

| DIA 12
Humorista Nando 
Viana apresenta 
seu novo show 
em Barueri
No dia 12 de julho, 
às 21h, o Centro de 
Eventos de Barueri 
(Av. Sebastião Davino 
dos Reis 672) receberá 
o stand up comedy 
“Como faz para ficar 
aqui?”, com o humo-
rista Nando Viana. In-
gressos no site (bilhe-
teriaexpress.com.br).

notas
rápidas.

100% dos resíduos coleta-
dos, que são destinados ao 
aterro sanitário, gerido pela 
empresa Tecipar. Além dis-
so, 60% dos bairros são aten-

didos pela coleta seletiva, e 
a proposta do município é 
chegar a 100% até 2025. 

Em Barueri, segundo a 
prefeitura, a coleta seletiva 

já cobre 100% do município. 
Todo material recolhido é 
doado à cooperativa Cooper-
yara, que faz a triagem e co-
mercialização dos materiais.
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Depois de passar por 
mais de 135 cidades, 
incluindo o Rio de Ja-

neiro, e 21 países diferentes, 
chegou a hora de São Paulo  
ser palco da apresentação 
Crystal, a primeira expe-
riência acrobática da com-
panhia canadense Cirque 
du Soleil no gelo. 

A estreia para os paulista-
nos será nesta sexta-feira (5) 
e o espetáculo cumpre tem-
porada até 6 de outubro, no 
Parque Villa-Lobos.

Usando projeções visuais 
no gelo e uma trilha sonora 
que combina versões criadas 
pela própria equipe do Cirque 
para músicas de artistas como 
Beyoncé, U-2 e a cantora Nina 
Simone, o espetáculo trans-
porta o público para uma 
experiência visual e auditiva 
cheia de magia e maravilha. 

Concebido por Shana Car-
roll e Sebastien Soldevila, o 
espetáculo leva o público a 

uma jornada emocionante, e 
que impressiona. 

O espetáculo utiliza 28 
projetores para transformar o 
gelo em playground, pista de 
hóquei, lago ao ar livre, pai-
sagem urbana, entre outros.

Primeira 
experiência no gelo 
Crystal é a 42ª criação do 

Cirque du Soleil e a primei-
ra experiência acrobática da 
companhia no gelo, que con-
ta com 44 artistas. 

Coletivamente, a turnê 
fala 23 idiomas, incluindo 
francês, mandarim, sueco, 
português e holandês. Inglês 
é a língua usada no grupo 
para se comunicarem duran-
te a turnê. 

Toda a estrutura do show 
pode ser armazenado em 
mais 464 caixas de trans-
porte e 169 racks. Rastreado-
res colocados nos figurinos 
controlam 36 holofotes que 

acompanham a performance 
dos artistas.

O espetáculo  usa neve 
real durante a apresentação. 
A equipe faz aproximadamen-
te 300 bolas de neve reais por 
semana. O espetáculo viaja 
com 80 pares de patins (hó-
quei ou palheta), e cada ar-
tista usa até 4 pares de tênis 
por apresentação.

Os ingressos podem ser ad-
quiridos no Eventim (https://
www.eventim.com.br/artist/
cirquedusoleil/) a partir de 
R$190 (meia entrada). O Par-
que Villa-Lobos fica na  Av. 
Professor Fonseca Rodrigues, 
2001 – Alto dos Pinheiros. 

Crystal faz temporada no Parque 
Villa-Lobos a partir de sexta-feira (5) 

Temporada se 
estende até o dia 
6 de outubro 

especial

CIRQUE 
DU SOLEIL 

por Graziela Costa // redacao@folhadealphaville.com.br

no gelo 
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Pesquisa revela que o mercado imobiliário 
brasileiro deve crescer 5,4% ao ano

Uma pesquisa feita pela 
Mordor Intelligence revelou 
que, até 2029, o mercado 
imobiliário brasileiro deve 
crescer 5,4% ao ano. De 
acordo com o levantamento, 
o valor de transição atual de 
US$ 59,61 bilhões deve pas-
sar para US$ 77,54 bilhões.

De acordo com o estudo 
realizado, após o período de 
recessão em 2020, causado 
pela pandemia de covid-19, 
o mercado imobiliário bra-
sileiro melhorou signifi-
cativamente, superando a 
recessão econômica, par-
ticularmente no setor resi-
dencial. 

Nos primeiros quatro 
meses de 2021, em São Pau-
lo, foram vendidas pouco 
mais de 5,5 mil casas em 
2021, quase o mesmo núme-
ro do ano anterior.

O relatório, que projetou 
as informações com base em 
análises de mercado obtidas 
entre 2019 e 2023, abrange a 
previsão do mercado habi-
tacional residencial no Bra-
sil e é segmentado por tipo 
- villas e casas térreas, apar-
tamentos e condomínios. 

BEATRIZ BONONI 
redacao@folhadealphaville.com.br

Mercado de 
luxo registrou 
um aumento 
expressivo, 
subindo para 
3,2% em 
São Paulo

| ATÉ 2029 | Estudo foi publicado pela Mordor Intelligence e usou como base análises de mercado entre 2019 e 2023
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uma demanda 30% maior 
em 5 anos. Em um cenário 
de custos de obras já não 
mais crescente, após as ex-
plosões da pandemia, a no-
tícia é fantástica”.

Com procura de pro-
priedades com valor supe-
rior a R$ 2 milhões, o espe-
cialista destacou ainda que 
o mercado imobiliário de 
luxo registrou um aumento 
expressivo, subindo para 
3,2% em São Paulo. 

“O perfil do consumi-
dor moderno mudou após 
a revolução digital, fazen-
do com que tome decisões 
mais seguras e mais emba-
sadas na hora de escolher 
um imóvel, apoiado prin-
cipalmente pelo volume 
de informações que possui 
e pela vasta oferta de em-
preendimentos”, apontou.

| LEVANTAMENTO. O valor de transição atual de US$ 59,61 bilhões deve passar para US$ 77,54 bilhões

Condutores elétricos de 
baixa qualidade podem 
ocasionar incêndios

SP lidera 
ranking de 
casas com 
energia solar

Os incêndios na rede elé-
trica estão entre as causas 
mais comuns de destruição 
de propriedades. Isso pode 
acontecer devido a diferentes 
problemas, como falhas em 
dispositivos elétricos, uso de 
materiais de baixa qualidade 
e instalações inadequadas.

Para evitar esses peri-
gos, é preciso tomar medi-
das que envolvem desde o 
planejamento e a execução 
das instalações até a manu-
tenção regular. 

“O uso de condutores elé-
tricos de baixa qualidade e 
a execução da instalação de 

forma inadequada aumentam 
significativamente os riscos”, 
disse Nelson Volyk, gerente de 
Engenharia de Produtos da Sil 
Fios e Cabos Elétricos.

Incêndio
Ainda segundo Nelson, 

em casos de incêndio, a re-
comendação é desligar o dis-
juntor geral seja, se possível, 
e usar os extintores de CO2 ou 
pó químico. 

“Este tipo de extintor é 
classificado como Classe C, 
que é para incêndios causa-
dos por equipamentos elétri-
cos”, disse.

| EM CASA | | NO TOPO |

Caixa realiza leilão com mais de 2 mil opções de imóveis
No mês de julho, a Caixa Econômica Federal oferece mais de 2.300 imóveis em 
leilão, entre eles, terrenos, casas, apartamentos e estabelecimentos comerciais. 
A maioria está na região Sudeste, sendo 352 em São Paulo, com descontos de 
até 40%. A ação acontece em parceria com a Fidalgo Leilões. Informações no site 
(fidalgoleiloes.com.br).

De acordo com a As-
sociação Br asi leir a  de 
Energia Solar Fotovoltaica 
(Absolar), recentemente, o 
Brasil atingiu a marca de 2 
milhões de residências que 
contam com instalações 
de energia solar fotovoltai-
ca nos telhados, totalizando 
uma potência instalada de 
13 gigawatts (GW). 

São Paulo é o estado que 
lidera o ranking, com 385,4 
mil residências com centrais 
solares, enquadradas como 
microgeração distribuída, 
ou seja, aquelas com até 75 
quilowatts (kW) de capaci-
dade instalada.

Especialista
Guilherme Romero, ad-

ministrador de empresas e 

CEO da Quality Inteligência 
Imobiliária, explicou ao site 
Terra que, para as empresas 

já estabelecidas, um cresci-
mento anual de 5,4% pode 
impactar seguramente em 

40% ou 50% de incremento 
no faturamento.

“Estamos falando de 


